
Gemeinde Schulendorf 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung der Gemeinde Schulendorf 

Niederschrift 

über die Sitzung Gemeinde Schulendorf am Montag, den 06.07.2009; 
Feuerwehrhaus der Gemeinde Schulendorf 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:45 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Gemeindevertreterin 
Kuhnert, Susanne  
Gemeindevertreter 
Bär, Michael  
Ohle, Martin  
Räth, Uwe  
Schütt, Hansjörg  
Zibell, Jörg  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  
Schlottmann, Dieter  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Genehmigung der Niederschrift vom 24.02.2009 

  
3)  Bericht des Bürgermeisters 

  
4)  Einwohnerfragestunde 



  
5)  Bau einer Boule-Bahn 

  
6)  Anschaffung eines Mulchers 

  
7)  Windenergieflächen 

  
8)  Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Beratung: 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 

2)  Genehmigung der Niederschrift vom 24.02.2009 
 
Beratung: 
Unter TOP 3, Punkt 3 wird das Wort „entfernt“ durch „beschnitten“ ersetzt. 
 
Weitere Änderungen ergeben sich nicht. 
 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Beratung: 

- Am 12.03. war das Abwasserrohr bei Helmut Flade verstopft. Man hat sich 
darauf geeinigt, dass Herr Flade das Oberflächenwasser in das Abwassernetz 
einleiten kann, damit eine bessere Spülung der Leitungen gewährleistet ist. 

- Am 21.03. fand die Frühjahrsputzaktion statt. Herr Borchers bedankt sich bei 
allen Teilnehmern. 

- Der Kugelahorn im Neubaugebiet ist eingegangen. Zusammen mit Gunther 
Beck wurde ein neuer gepflanzt. 

- Im April kam es häufiger zu Stromausfällen in einem Teil der Straßenbeleuch-
tung. Es wurde festgestellt, dass es sich um einen Defekt im Übergangskasten 
handelte. Dieser wurde behoben. Die Kosten beliefen sich auf rund 350,00 €. 

- Das Ballfangnetz am Sportplatz wurde ausgetauscht. Die Firma Thater hat 
den Beton für die Fundamente der Haltestangen gesponsert. Durch die neuen 
verzinkten Stangen aus Eisen ist die Maßnahme allerdings etwas teurer ge-
worden. 

- Im Gemeindegebiet wurden jetzt insgesamt 18,6 km Knick auf den Stock ge-
setzt. 

- Das 75jährige Jubiläum der Feuerwehr wurde gefeiert. Die Gemeinde beteilig-
te sich mit 2.300,00 € an den Kosten für das Festzelt. Ein Kompliment geht an 
den Wehrführer Henning Beck und die gesamte Feuerwehr für die Ausrich-
tung der Festlichkeiten. Herr Borchers bedankt sich außerdem bei Herrn Zie-
bel für die Ausarbeitung der Festzeitschrift. 

- Beim Drachenbootrennen nahmen 3 Mannschaften aus der Gemeinde teil. 
Die Frauen erreichten den 2. und 3. Platz die Männer den 3. Platz. 

- Am 12.06. fand die Seniorenausfahrt nach Ludwigslust statt. 
- Bei der Europawahl am 07.06.09 erreichten die CDU 55,5 %, die SPD 13,4 %, 

die Grünen 9,1 %, die FDP 12,2 % und die Linke 5,5 % der in der Gemeinde 
abgegebenen Stimmen. 

- Die Zuweisung der Förderung für die digitalen Funkmeldeempfänger wurde 
aufgrund der Vielzahl der eingegangen Anträge noch nicht bewilligt. 

- Am 27.09.2009 findet die Bundestagswahl statt. Der Wahlvorstand der Ge-



meinde Schulendorf setzt sich aus Jürgen Borchers, Susanne Kuhnert, Ilona 
Schütt, Michael Bär, Jörg Ziebell, Dieter Schlottmann, Silke Muhlack und Mar-
tin Ohle zusammen. 

 
 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
Beratung: 
Einwohnerfragen ergeben sich nicht. 
 

5)  Bau einer Boule-Bahn 
 
Beratung: 
Herr Borchers erklärt einleitend, dass der Bau der Boule-Bahn zwar schon abge-
schlossen ist, allerdings noch ein offizieller Beschluss der Gemeindevertretung 
nachgeholt werden muss. Herr Borchers lässt deshalb abstimmen. 
 
Nach der Abstimmung dankt Herr Borchers allen Helfern für die geleistet Arbeit, der 
Firma Thater für den gespendeten Beton und der Firma Ohle für den Kies. Als An-
satz im Haushalt waren 1.000,00 € eingestellt. Hiervon wurden bis jetzt erst 300,00 € 
ausgegeben. Es fehlen jetzt noch die Bänke. Die Gemeindevertretung berät kurz, wie 
diese Bänke hauptsächlich in Eigenarbeit angeschafft werden können. 
 
Außerdem verließt Herr Borchers einen Entwurf einer Einladung, für ein mehrtägiges 
Boule-Turnier, welches die neue Bahn in der Gemeinde publik machen soll. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt den Bau einer Boule-Bahn auf dem 
Sportplatz. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung:       
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

6)  Anschaffung eines Mulchers 
 
Beratung: 
Auch für die Anschaffung eines Mulchers wird noch ein Beschluss der Gemeindever-
tretung benötigt.  
Herr Borchers erklärt, dass 3 Angebote abgeben wurden. Das Günstigste, für wel-
ches man sich auch entschieden hatte, stammt von der Firma Meifort.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt, das Angebot der Firma Meinfort 
anzunehmen und einen Mulcher anzuschaffen. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0 Enthaltung:       
 



Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

7)  Windenergieflächen 
 
Beratung: 
Herr Borchers erklärt einleitend, dass er am 22.06. beim Kreis Herzogtum Lauenburg 
zu einer Vorstellung für die Gemeinden war, welche Windenergieflächen ausweisen 
dürfen. Er berichtet hiervon und erklärt, dass die möglichen Flächen durch Auflagen 
wie Vogelschutzgebiete, Fledermausfluggebiete oder die Entfernung von bewohnten 
Häusern, stark eingeschränkt wurden. 
Das Wort wird an Herrn Schöttler der Firma e3 planungs GmbH übergeben. Dieser 
stellt sich und seine Kollegin Frau Bricks sowie das Planungsbüro kurz vor. Dann 
erklärt er den Ablauf der Aufstellung von Windenergieanlagen anhand einer Präsen-
tation. Die mögliche Fläche, auf der solche Anlagen im Gemeindegebiet Schulendorf 
aufgestellt werden könnten, wird ebenfalls vorgestellt. Es folgen Informationen zu 
den technischen Daten verschiedener Anlagen, zur Schallentwicklung und zum 
Schattenwurf. 
Fragen aus der Gemeindevertretung, sowie dem Publikum werden durch Herrn 
Schöttler beantwortet. 
Es folgen Ausführungen zur Finanzierung und zu den voraussichtlichen Einnahmen 
durch die genannten Windenergieanlagen. 
 
Die Gemeindevertretung beabsichtigt, nach einer kurzen Beratung, eine Einwohner-
versammlung im September abzuhalten, auf welcher den Einwohnern die Sachlage 
erläutert werden soll. Im Zuge der Bundestagswahl soll die Gemeinde dann über die 
Ausweisung der Windenergieflächen abstimmen. Zuvor wird man sich jedoch noch 
einen Windenergiepark vor Ort ansehen, um einen genauen Eindruck der Anlagen, 
der Geräuschentwicklung und des tatsächlichen Schattens zu bekommen.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt, sich zunächst einen Windenergie-
park anzusehen, dann eine Einwohnerversammlung zu diesem Thema abzuhalten 
und im Zuge der Bundestagswahl die Einwohner über die Ausweisung von Wind-
energieflächen abstimmen zu lassen. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung:       
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  Verschiedenes 
 
Beratung: 

- Frau Kuhnert macht den Vorschlag, im Bereich der neuen Boule-Bahn auch 
etwas für Kinder zu bauen. Herr Borchers erklärt, dass man sich darüber wäh-
rend des Baus der Boule-Bahn schon Gedanken gemacht hat. 

- Herr Ziebell merkt an, dass die Holzteile beim Kinderspielplatz gestrichen 



werden müssen. 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Jürgen Borchers  
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


